
107. Assemblée générale de la section PV Valais 
 
Notre 107ème assemblée générale a eu lieu le 10 mars 2025 à 
l’hôtel Good Night Inn de Peter Bodenmann et nous avons pu 
profiter des localités spacieuses. Nous remercions pour ce geste 
très apprécié toute l’équipe professionnelle de l’établissement.  
Malgré un temps radieux pour faire du ski, plus de 50 membres ont 
trouvé le chemin pour participer à notre assemblée. Les 15 points 
de l’ordre du jour ont été traité sans problèmes et les moments forts 
ont été sans aucun doute l’exposé de notre président du SEV 

Matthias Hartwich et la succession de Walti Schmid qui a remis son mandat ce jour mais qui avait été 
annoncé déjà depuis un certain temps. De ce fait, le comité a pu calmement effectuer des recherches 
préalables. Comme il n’y a pas eu de candidat ou candidate à cette succession lors de l’assemblée, 
nous avons pu présenter Margrit Schaller pour ce poste. À la suite des applaudissements spontanée de 
l’assemblée et de son élection à l’unanimité, Margrit à accepter ce mandat et elle reprend ce poste de 
suite et nous lui souhaitons la bienvenue et beaucoup de plaisir dans sa fonction a grande 
responsabilité. Matthias Hartwich se présente et remercie le comité pour l’invitation. Il explique les 
points forts du SEV pour 2025 et précise que nous sommes dans une année de congrès qui va décider 
des objectifs à atteindre. "Celui-ci aura lieu maintenant tous les 4 ans et une assemblée des délégués 
regroupant toutes les sous-fédérations aura lieu chaque année avec un effectif réduit selon une clé de 
répartition. Le travail syndical est notre ADN et la protection de nos membres dans les transports 
publics est une priorité. C’est pour cela que de bonnes CCT sont importantes. Les agressions sur le 
personnel des TP ne fléchissent pas et reste un grave problème qui doit être combattu. 
Malheureusement, beaucoup d’entreprises ne réagissent pas ou peu et nous dévons régulièrement leur 
rappeler qu’il existe une loi fédérale qui dit qu’un agresseur doit être poursuivi d’office. Les incessantes 
augmentations des primes maladies est un point qui ne touche pas seulement les actifs mais aussi les 
retraités. En revanche, nous pouvons que nous réjouir que le peuple ait accepté la 13ème rente de 
l’AVS.  La libéralisation des réseaux ferroviaires qui existe en Europe, surtout pour le trafic voyageur et avec les 
conséquences désastreuses que nous connaissons, ne s’arrête malheureusement pas aux portes de la frontière 
suisse et il s’agit de combattre cette libéralisation à outrance. Dans le Traffic marchandises c’est 
malheureusement déjà en partie le cas. Nous avons un transport public qui fonctionne bien en suisse et il faut le 
conserver. La digitalisation avance à grand pas et les syndicats ne peuvent pas la combattre mais activement 
l’accompagner. Celle-ci ne doit pas avoir lieu sur le dos de employées et le SEV se doit d’intervenir si ça va trop 
loin. Pour terminer, même si vous retraités n’êtes pas directement concernés par le recrutement, nous devons 
garder notre taux de syndicalisation qui est actuellement à 37'000 membres. Il ne faut pas oublier que le SEV est 
le plus grand syndicat des transports publics et le deuxième plus grand au sein de l’USS. De ce fait, nous avons 
notre mot à dire et voulons être entendus!"Un membre regrette que le SEV ne soit pas assez actif lorsque 
les collègues approchent de la retraite en leur expliquant qu’il existe la sous-fédérations PV et là, il 
existe certainement un potentiel afin que les collègues restent syndiqués. À la suite de quelques 
discussions que ce membre a eu avec des collègues, ceux-ci ne connaissent pas ou peu la PV. En 
plus, ils sont d’avis qu’ils n’ont plus besoin du SEV! Matthias prend note de cette remarque et va se 
renseigner comment le SEV procède dans ces cas. Matthias est remercié pour son exposé très 
intéressant et Harald lui remet une noble boisson bien valaisanne sous les applaudissements de 
l’assemblée.  
Et n’oubliez pas les évènements à ne pas manquer cette année!   
Sorte annuelle à Loéche   25 juin 
Rencontre des membres à Ardon 18 septembre 
Fête de Noël à Martigny  11 décembre 
Fête de Noël à Brigue  16 décembre 
 
P. Rolli, secrétaire 

 


